
平成２５年度 第６回教師力アップセミナー堀裕嗣先生のアンケート結果  

平成２６年１月１１日１３時～１５時 №1 

１ 本日のセミナーはどうでしたか。 

・よかった      63人（81.8%）  

・まあまあよかった  12人（15.6%） 

・あまりよくなかった 2人（2.6%） 

・よくなかった    0人（0%） 

 

２ 本日のセミナーの感想をお書きください。 

・毎年継続して堀先生の話が聞きたいです。 

・書籍だけで知ったつもりになっていたが、実際に講演を聞くとすばらしさが伝わってき

ます。 

・先生の発問に対して、本当に考えさせられる場面が多く、また、自分の中にストンと落

ちてくるコメントを聞くことができました。 

・教師としての資質のお話を聞いて、今の現場での姿勢をふりかえり見直す時間をじっく

りと持てたように思います。自分もビデオレクをつくって行事などで使っています。企

画、撮影はともかく、最後の編集で自分自身のこだわりも出て、かなり時間がかかって

しまいます。「何の意味があるのか？」「生徒を遊ばしているだけ」と指導され悩んでい

ましたが、堀先生の「教師と生徒が一緒に楽しむ空気・体験を共有することに価値があ

る」というお言葉に自信がつきました。ありがとうございました。 

・生徒指導時に複数対応をし、指導法を伝授するというシステムが非常に良いと思った。 

・学年団で仲良くしてその姿を子どもに見せ続ける大切さを知りました。 

・ベテラン教師の大量退職にともなって、若手の教師が大量に採用されるようになってき

た。その若手をどう育てていくのか、その育て方のヒントをもらうことができた。 

・堀先生の下で担任をしている先生方がとてもうらやましいです。 

・自分のキャラクターを生かすことができませんでしたが、火曜日からは自分のキャラク

ターを出し、生徒にも先生にも接していきたいと思いました。 

・教師力をアップさせるためには、スキル×キャラクター×チーム力が必要というという

お話を聞いて「なるほど」と思いました。 

・具体性の高いお話で自分の立場にぴったりときました。 

・このセミナーでは、授業やスキルが中心であったが、チーム力に焦点が当たっていたの

で新鮮だった。 

・私自身、教師になりたてのころは子どもになめられてはいけないと思い、自分を作って

いました。先生のお話の中の「自分らしい教師に」という言葉に勇気づけられた気がし

ます。 

・先生のおっしゃったように笑顔を一番大切にして火曜日から実践していきたいと思いま

す。 

・教師として大切なことについて自己評価をして「孤独に耐える力」「自分が変わろうとす

る力」がないことを知ることができました。ありがとうございました。 

・力量形成の話でとても勉強になりました。特に、採用から 2 年目の身分である私にとっ

ては、今後のキャリアアップに向けてとてもためになるお話で、再度、努力していこう

と思いました。 
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・「自分らしい教師になることを目指した方がよい。」という言葉がとても心に残りました。 

・いろいろな個性や特徴を個性と捉え、みがきをかけることが大切だと思いました。 

・子どもの多様性と同様、教師の多様性も認めていきたいという考え方がよいと思いまし

た。 

・私は、新任ですが、今年度、たくさんの先生方からのお話を伺った中でも、堀先生の考

え方やスキルアップ技術を真似てみたいと思います。 

・新卒です。今まで、自分が理想とする教師像に、尊敬する先生に近づかなければと思い

ながら、なかなかうまくいかず、悩んでいました。まずは自分をよく見つめキャラクタ

ーを考えながら、自分らしい先生になっていき、スキルアップしていきたいです。 

・教師のあり方についてとても参考になりました。自分も若い先生を多く抱える学年でど

う育てていくか、運営していくか悩みながら過ごしています。笑顔でいる教師であろう

とこれからも努力しようという気持ちが高まりました。ありがとうございました。 

・「何を言ったかではなく誰が言ったかで決まる。」という言葉が心に残りました。人柄の

良さを目指して頑張っていきたいと思いました。 

・自分のスキルをいかにのばすかということを意識していました。しかし、チームの力も

大切であると気づかされました。ありがとうございました。 

・教師として自分のあるべき姿を再確認することができました。自分は 2年目で未熟です。

他の先生を見て正直焦りを感じていましたが、「チーム」としての役割を考えた時、自分

のキャラクターを大切にしたいと思いました。 

・教師力の中に、「チーム力」がかけ算で入るということが刺激的だった。 

・教師の資質についてお聞きし、今自分に足りないことに気づくことができました。無駄

を大切にすることが、意味あることにつながるということに気づけてよかったです。「チ

ーム力」が大切ということも今まであまり意識してこなかったので、学年の先生と協力

する姿勢を持っていきたいと思います。 

・教師としての見方が変わりました。特に自分ひとりが教師としての力を伸ばしても駄目

だということを感じました。自分が身につけたことを仲間とシェアする必要があること

を知りました。 

・教師力やキャリアについてあいまいな部分について改めて考えることができました。た

だ、もう少し具体的な指導の方法や教材研究の仕方が学べるともっとよかったです。あ

りがとうございました。 

・時間が短かったように思います。もっともっとたくさんのお話を聞いてみたいと思いま

した。次回はもう少し時間をとっていただきたいと思います。 

・「入口だけで」と堀先生も言われていましたが、2 時間それだけではもの足りないと思い

ました。 


